
FICHE PARRAINAGE L.AS 2024/2025      N° 11

Cette fiche est à destination des étudiants engagés dans une licence accès santé (L.AS) au cours  de 
l'année 2024/2025

NOM : Vienne
Prénom : souad
Filière : medecine

Quelle était ta licence l’année dernière (ex : L.AS 60 ECTS SVT-PC…) ?

LAS 2 Informatique

Au lycée quel(le) genre d'élève étais-tu ?
Sérieux(se) et travailleur(se)
Bon(ne) élève
Flemmard(e) et pas très motivé(e)
Mauvais(e) élève

Etais-tu un(e) L.AS stressé(e) ?
Extrêmement stressé(e), ça m'empêchait même de dormir parfois
Stressé(e) mais en général j'arrivais à contrôler ça
Moyenement stressé(e), surtout à l'approche des partiels/oraux
Pas stressé(e) du tout, j'étais cool toute l'année !

A quelle fréquence assistais-tu au cours ?
Tout le temps, ça m'aidait à comprendre et à apprendre
Quasiment tout le temps, sauf pour les cours qui me paraissaient inutiles
Des fois, je n’allais que à ceux qui m'intéressaient ou qui semblaient difficiles
Jamais (sauf cours obligatoire), je n’avais pas envie de perdre du temps !

Où est ce que tu travaillais en général ?
A la BU (Ma deuxième maison)
Chez moi : la tranquillité avant tout !
Les deux

Pendant ta L.AS, où est-ce que tu habitais ? 
Chez tes parents ou ta famille
Dans un appart seul
Dans un appart en coloc

As-tu suivi une prépa ou le tutorat au cours de l'année ?
Tutorat seulement
Prépa seulement
Prépa & Tutorat

As tu fait un PASS avant ta L.AS ? 
Oui
Non



Si OUI, comment appréhendais-tu cette année dans un cursus qui n’était pas 
forcément ton premier choix au départ, avec du recul comment ça s'est passé ? 
Comment as-tu trouvé la charge de travail par rapport à la PASS ? 

Je suis arrivée en L2 informatique l’année dernière avec vraiment aucune base dans 
le domaine ce qui m’inquiétait un peu. Si tu es dans mon cas, avec beaucoup de 
travail et de la régularité, ça se fait ! Sinon si tu as déjà des bases, c’est vraiment un 
avantage ;) La charge de travail est évidemment moins importante qu’en PASS mais 
la LAS informatique ne demande pas les mêmes exigences, la façon d’apprendre est 
différente. Il faudra plus COMPRENDRE qu’APPRENDRE. Pas de panique, tu auras 
de nombreux TD et TP pour te familiariser avec la matière. L’année a été difficile mais 
finalement ça l’a fait avec du travail ! (n’hésite pas à échanger avec les profs ou les 
intervenants durant l’année)

Comment répartissais-tu ton temps de travail entre TP, TD, CM, possiblement la 
mineure et tes pauses ? Quelle était globalement ta journée type ? 

Globalement j’allais tous les jours en cours et à tous les CM/TD/TP (même si tu ne le 
faisais pas en PASS je te conseille vivement de le faire en LAS). Je profitais de la 
pause du midi pour retrouver mes potes et parler d’autre chose et le soir après les 
cours j’allais bosser à la bu, au département informatique (tu verras bientôt ce que c’
est mdrr) ou chez moi les cours de la journée ou ceux de la veille si je ne l’avais pas 
fait. À savoir aussi, le lundi soir au s1 j’avais un cours particulier dans une matière 
dans laquelle j’avais beaucoup de mal avec un de mes professeurs de TP (monsieur 
Bajon si jamais) et ça m’a beaucoup aidée ;).

Comment as-tu appréhendé les TP (qui peuvent être source de stress) ou plus 
généralement la pédagogie de la licence qui est un peu différente de celle du 
PASS ou du lycée ? 

Je stressais avant certains TP parce que je savais que je ne comprenais RIEN au 
début. J’ai rapidement trouvé un binôme qui m’expliquait les choses ce qui a facilité 
ma compréhension et si j’avais les TP en avance, je les faisais chez moi avant d’y 
aller. En ce qui concerne la pédagogie de la licence, les enseignants préfèrent que l’
on fasse plutôt que l’on observe. Ce qui fait que l’on est toujours en projet dans l’
année (tu vas faire un site internet, un jeu vidéo, une application etc…) donc c’est 
parfois dur d’allier ces projets et le travail perso surtout quand tu débutes.

Pour ta méthode de travail, comment organisais-tu ton travail et tes révisions ? 
Etais-tu plutôt organisé(e) (la fameuse méthode des J par exemple), ou plutôt au 
feeling ? 

Cette année j’ai vraiment fait mes révisions au feeling. Quand je n'avais pas envie de 
faire une matière, j’en faisais une autre, quand j’en avais marre d’apprendre, je codais 
et quand j’en avais marre de tout, je sortais marcher ou courir. Vraiment fais des 
pauses !! Je refaisais surtout les tp et les td et quand je ne les comprenais pas, je 
reprenais le cours. Souvent je faisais les matières « faciles » ou que j’appréciais la 
semaine et le reste le week-end parce que j’avais plus de temps pour les refaire et 
comprendre. Le seul moment où je me faisais vraiment un planning comme en PASS 
c’était avant les partiels.



Comment t’es-tu préparé aux oraux (si tu les as passé) pendant ton année ?

J’ai seulement commencé à les travailler après les résultats (attention, on a eu 10 
jours entre les résultats et le début des oraux donc ça peut être court). Je me suis 
entraînée devant le plus de personnes possibles. Ma maman, mes copines, mon 
copain, les potes de mes copains qui étaient passés en p2 bref, le plus de monde 
possible. J’allais aux colles oral et j’ai fait l’oral blanc du tuto (faites le c’est vraiment 
bien). Mon texte de projet professionnel a changé 1 milliard de fois avant qu’il me 
convienne et en ce qui concerne les textes, j’ai essayé de faire toute la banque de tuto 
ce qui faisait environ 3/4 textes par jours. 

Comment se sont déroulé tes oraux ? Quel était ton ressenti après ces derniers 
? 

Mes oraux se sont vraiment bien passés ! J’étais préparée à la majorité des questions 
pour l’oral de motivation ce qui m’a permis d’être calme dans ma réponse aux 
questions. Pour le texte c’était plus compliqué. Je ne maîtrisais pas vraiment le sujet et 
les questions posées étaient hyper poussées. J’étais contente de mon développement 
mais beaucoup moins de la partie échange avec le jury. Je pensais avoir un peu raté 
mon oral de texte et finalement pas du tout ! Franchement croyez en vous si vous 
passez par cette étape !

Comment as-tu ressenti ta L.AS en général ? As-tu vécu des moments difficiles 
? Et une fois cette dernière finie, estimes-tu que cela t’apporté quelque chose ?

Paradoxalement j’ai préféré ma PASS à ma LAS. J’avais vraiment du mal à 
comprendre les exercices et encore plus à les réussir ce qui me décourageait au 
début. Je faisais aussi une LAS que je n’aimais pas donc c’était plus dur mais avec le 
temps tu arrives à tout relier et ça fait du bien. Le moment le plus difficile que j’ai eu c’
est quand j’ai obtenu un 0 sur un projet dans lequel je m’étais vraiment investie. Je me 
suis dit que tout était fini mais je me suis vraiment accrochée et ça a payé alors quoi 
qu’il arrive, ne lache pas ! Avec le recul cette licence était mega enrichissante et c’est 
toujours un plus surtout dans le secteur médical. 

Et le mot de la fin ! Que dirais-tu aux L.AS pour les encourager et les motiver à 
affronter cette année ?

Franchement la LAS est une réelle seconde chance alors donne tout! Entoure toi de 
personnes en LAS mais aussi en licence et n’hésite pas à demander de l’aide. Prends 
du temps pour toi aussi pendant l’année, tu auras plus de temps qu’en PASS ;) Vous 
avez tous la même chance alors pourquoi pas toi ? Bref donne tout et rendez-vous en 
p2! 


